
 

 

 
 

Verbale della riunione della Commissione Paritetica Studenti-docenti del 20 giugno 2024 

 

La Commissione CPDS si è riunita sulla piattaforma Microsoft Teams UniOr il 20 giugno 2024 alle 

ore 16. 

 

I presenti approvano il verbale della precedente riunione del 21 marzo 2024. 

 

Sono presenti i proff. 

− Lucia di Pace 

− Roberta Montinaro 

− Marco Fumian 

− Andrea Pezzè 

− Anna D'Auria. 

 

Sono presenti gli studenti: 

− Camilla Auletta  

− Giuseppe Romano 

− Sally Verde. 

 

La Presidente uscente, Roberta Montinaro, prende la parola introducendo i nuovi membri della 

Commissione, Anna D'Auria del Dipartimento di Scienze umane e sociali e Andrea Pezzè del 

Dipartimento di Studi Letterari, Linguistici e Comparati. 

Il Prof. Andrea Pezzè viene nominato nuovo presidente della Commissione (per garantire l'alternanza 

dei Dipartimenti), la Dott.ssa Anna D'Auria viene nominata segretario. 

 

Intervengono gli Studenti. 

Sally Verde solleva alcune problematiche che ostacolerebbero la frequenza: in primo luogo 

l'inadeguatezza delle strutture (soprattutto per studenti affetti da disabilità); dalla discussione generale 

emerge una possibile correlazione tra la condizione delle strutture dell’Ateneo e la scelta degli 

studenti di iscriversi o meno a L'Orientale. 

Camilla Auletta fa presente il fatto che gli studenti tendono a non essere consapevoli dell'importanza 

di partecipare attivamente alla vita accademica, chiedendo alla Commissione di pianificare iniziative 

per coinvolgere maggiormente gli studenti. 

Giuseppe Romano fa presente che il calo della frequenza universitaria è un trend nazionale, un 

fenomeno, dunque, non strettamente imputabile a questioni relative a L’Orientale. 

Interviene la Prof. Di Pace facendo presente che le problematiche di tipo strutturale esistevano anche 

in passato quando la frequenza era maggiore, rilevando, pertanto, che non vi sia necessariamente una 

correlazione. Fa presente anche la scarsa partecipazione degli studenti in iniziative già finalizzate a 

stimolare un maggior coinvolgimento, come la compilazione dei questionari. 

Interviene il Prof. Fumian, che sottolinea l'importanza di quanto segnalato dagli studenti, proponendo 

di riportarlo agli organi di governo dell'Ateneo. In merito al calo dei questionari, il Prof. Fumian 



 

 

sottolinea, inoltre, che il calo delle compilazioni potrebbe essere relativo al calo delle schede raccolte, 

cosa che potrebbe equivalere al fatto che sempre meno studenti fanno esami. 

Interviene la Prof.ssa Montinaro sollevando la questione relativa alla difficoltà dello scambio di 

informazioni tra la componente docente e studente, e la necessità di trovare modalità tali da stimolare 

e facilitare il dialogo ai vari livelli, senza incorrere nella burocratizzazione ma puntando sull'analisi 

e la corretta valutazione di informazioni, cosa se si può conseguire con una maggiore partecipazione 

degli studenti. La Prof.ssa Montinaro sottolinea, inoltre, il fatto che le commissioni siano 

sottodimensionate. 

Interviene nuovamente Sally Verde, asserendo, rispetto ai questionari, che, come diceva il Prof. 

Fumian, è plausibile che il calo sia dovuto ad un calo nel superamento degli esami. I questionari sono 

stati frequentemente promossi sulle pagine social gestite dai rappresentanti. Pertanto, la stessa Verde, 

non comprende pienamente perché gli studenti non lo compilino. Tuttavia, esclude la possibilità di 

rendere la compilazione obbligatoria, poiché ritiene che comporterebbe l’effetto contrario. 

In merito alla richiesta di alcuni studenti di seguire le lezioni a distanza, Verde lo attribuisce 

soprattutto a difficoltà economiche ma anche sociali, che hanno determinato un cambio delle priorità 

per gli studenti, in particolare coloro che vivono lontani dalle sedi universitarie. 

Interviene la Prof.ssa D'Auria segnalando la necessità di una maggiore attenzione da parte degli 

studenti verso i servizi che l'Ateneo effettivamente già offre. 

 

Sally Verde presenta una lista di segnalazioni degli studenti da sottoporre alla Commissione e 

l’elenco degli studenti coinvolti nelle sottocommissioni dipartimentali, entrambi i documenti si 

allegano al presente verbale (Allegato 1 e 2).  

 

La Commissione conclude i lavori alle 17:30, programmando una successiva riunione per il 3 luglio 

2024, con, all’ordine del giorno, la pianificazione delle future attività della Commissione. 

 

 

F.to 

 

 

Andrea Pezzè (Presidente della Commissione Paritetica) 

 
 

 

 

Anna D’Auria (Segretario verbalizzante)   

  



 

 

Allegato 1: Segnalazioni degli studenti 

 

I Rappresentanti delle Studentesse e degli Studenti riportano alcune segnalazioni pertinenti 

al quarto punto all’ODG della riunione della CPDS in data 20/06. 

Problemi strutturali: 

− In tutte le sedi dell’Ateneo si riscontra una bassa fruibilità dei servizi igienici a causa di scarsa 

pulizia e mancanza di cestini per i rifiuti e di carta igienica. Tale problematica è stata segnalata 

anche durante l’ultima seduta del Consiglio delle Studentesse e degli Studenti; 

− L’ascensore di Palazzo Porta Coeli presenta un led mal funzionante, che lampeggiando 

potrebbe essere problematico per individui fotosensibili. I Rappresentanti delle Studentesse e 

degli Studenti hanno provveduto più volte nell’arco degli ultimi mesi a segnalare la questione 

in portineria, con la promessa da parte della portineria che la situazione sarebbe stata segnalata 

agli organi competenti, ma, nonostante ciò, non è stata ancora risolta; 

− I bottoni di emergenza e per contattare la portineria all’interno dell’ascensore situato a Palazzo 

Porta Coeli non funzionano, infatti ci è stato segnalato da una studentessa che due giorni fa è 

rimasta bloccata in ascensore senza aver modo di contattare la portineria a causa del 

malfunzionamento dei bottoni; 

− Le aule studio a Palazzo Giusso sono poco fruibili a causa di mancanza di sedie e prese 

elettriche; 

− Le aule studio a Palazzo Giusso sono poco fruibili poiché raggiungibili solo attraverso le 

scale, rendendo dunque impossibile l’accesso a questi servizi da parte di studenti con disabilità 

motorie o che utilizzano dispositivi appositi per coadiuvare la deambulazione. 

− Problemi concernenti i servizi informatici dell’Ateneo: 

− Per le studentesse e gli studenti dei CDL MCS e MCC è ancora impossibile prenotarsi agli 

esami anticipabili dal secondo al primo anno poiché gli appelli disponibili non compaiono 

sulla piattaforma ESSE3 o sull’applicazione MyUnior, il problema è però già stato risolto per 

gli altri CDL affetti da questa problematica. 

− Problemi con la didattica: 

− Problematica annosa è quella degli esami di lingua, ma al fine di avere una panoramica più 

completa i Rappresentanti delle Studentesse e degli Studenti attiveranno un sondaggio 

apposito per raccogliere segnalazioni rispetto agli esami di lingua. 

  



 

 

Allegato 2  

 

Nominativi studenti nelle sottocommissioni dipartimentali 

 

DSLLC: 

CP: RITA DI MAIO (r.dimaio7@studenti.unior.it ) 

EA: ALESSIA RITA FARINA (a.farina8@studenti.unior.it ) 

MC: CLAUDIA SANTUCCI (c.santucci@studenti.unior.it ) 

MTS: SABRINA COCCO (s.cocco2@studenti.unior.it ) 

MCC: SAMUELA COCCA (s.cocca1@studenti.unior.it ) 

MEA: ROSSELLA MARTUCCI (r.martucci@studenti.unior.it ) 

MCS: MARIANNA COPPETO (m.coppeto2@studenti.unior.it ) 

 

DAAM: 

AF: YANNICK MATTIA SIANI (y.siani5@studenti.unior.it ) 

AM: LAURA SIRONI (l.sironi@studenti.unior.it ) 

MAA: SOFIA CALÌ (s.cali1@studenti.unior.it ) 

MAC: FEDERICA CAIAZZO (f.caiazzo2@studenti.unior.it ) 

 

DSUS: 

PR: GIUSEPPE DEL NEGRO (g.delnegro@studenti.unior.it ) 

MRI: SIMONA LO BASSO (s.lobasso@studenti.unior.it ) 

MIR: // 

MLC: // 
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